
«Прекрасное Далёко, не будь ко мне жестоко…» 

 

(В рамках сочинения "КАКИМ Я ХОЧУ ВИДЕТЬ В БУДУЩЕМ СЕБЯ И 

ОКРУЖАЮЩИХ МЕНЯ ЛЮДЕЙ?" ко Дню Вествования Николая Викторовича 

Левашова). 

 

Раскрывая данную тему, хотела бы остановиться на ближайшем БУДУЩЕМ, 

потому как завтра оно станет НАСТОЯЩИМ и нам его тоже проживать. «А 

СЕГОДНЯ что для ЗАВТРА сделал я?» Пока не решены проблемы дня 

сегодняшнего, мечтать можно долго. То, каким каждый из нас станет в будущем, 

зависит только от нас самих, но реально наше БУДУЩЕЕ – ЭТО сегодняшние 

ДЕТИ. У меня ещё нет детей, и, если честно, мне пока реально страшно их сюда, в 

этот мир, «приводить». Он просто убивает своей жестокостью. 

 

 
 

Сегодня в связи с событиями, происходящими на Украине иногда 

приходится слышать фразы типа: «А чего им помогать, сами у себя фашизм 

развели, сами пускай и расхлёбывают?» А разве фашизм только на Украине? То, 

что происходит там – это уже крайняя форма проявления, а взращивается он, как 

это ни печально, в наших детских образовательных учреждениях. С молчаливого 

согласия тех, кто привык жить с «закрытыми» глазами. До тех пор, пока это будет 

продолжаться, наше будущее находится в опасности. Что есть Тьма? Тьма – это 

отсутствие Света. Сегодня появляется всё больше шансов этот Свет включить. 

Недавно мне на глаза попался видеоролик «Школа, как мясорубка детей на 

социальный фарш», выступление одного профессора, после которого захотелось 

жить сильнее, т.к. предложен простой способ решения целого ряда проблем, не 

требующий особых затрат. Я очень рекомендую вам его посмотреть 



http://kivvi.kz/watch/kfecknxnam5v/ Ролик сопровождают слова: 

 

«Базарный Владимир Филиппович 

Человек, которому я верю и которого я уважаю. 

Самое главное, что практически введя в наших школах только раздельное 

образование (затрат вообще нет никаких, банальное административное решение) 

мы поднимем образование наших детей минимум в два раза без дополнительной 

нагрузки на них. Но умные и умеющие размышлять люди, для библейских 

управленцев не нужны. Поэтому будет делаться всё возможное, чтобы эту тему 

замолчать всеми возможными способами. Ваши дети никогда не войдут в элиту 

управления общества Российского, так как с детства они лишены возможности 

получать условия для генетически обусловленного образования. 

Выход один – каждый родитель должен это понимать и говорить на родительских 

собраниях, создавая общественное мнение – Скачай ролик 

https://yadi.sk/i/sPqehOfpchXno и распространи среди своих знакомых». 

Многое из того, о чём говорит Владимир Филиппович, я пропустила через 

себя, в том числе и «школьную Чечню» (это моё определение). Самым страшным 

явлением во всём этом было – равнодушие взрослых, преподавателей, многие из 

которых являются заслуженным и до сих пор работают. Я БЫ ОЧЕНЬ ХОТЕЛА, 

ЧТОБЫ В ближайшем БУДУЩЕМ БЫЛ ЦЕЛИКОМ И ПОЛНОСТЬЮ 

ПЕРЕСМОТРЕН ПОДХОД К ОБРАЗОВАНИЮ ДЕТЕЙ. ЧТОБЫ ВНИМАНИЕ 

УДЕЛЯЛОСЬ НЕ ТОЛЬКО ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫМ ПРОГРАММАМ, НО ВО ГЛАВУ 

УГЛА СТАВИЛАСЬ ДУША РЕБЁНКА! ЧТОБЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНО 

ДЕФОРМИРОВАННЫЕ ЛИЧНОСТИ просто ВЫБРАКОВЫВАЛИСЬ из 

образовательной сферы, как сегодня из неё выживаются те, кто действительно 

способен вложить в детей ДУШУ. Тому, кто равнодушен к страданиям ребёнка, 

рядом с ребёнком не место. Дитя рождается для счастья и для света, а не для 

угнетения и ломки. 

Со школьной скамьи навсегда впечатались в память слова из «Братьев 

Карамазовых» Ф.М. Достоевского: 

«Вот ты прошел мимо малого ребенка, прошел злобный, со скверным 

словом, с гневливою душой; ты и не приметил, может, ребенка-то, а он видел тебя, 

и образ твой, неприглядный и нечестивый, может, в его беззащитном сердечке 

остался. Ты и не знал сего, а может быть, ты уже тем в него семя бросил дурное, и 

возрастет оно, пожалуй, а все потому, что ты не уберегся пред дитятей, потому что 

любви осмотрительной, деятельной не воспитал в себе.  

Братья, любовь – учительница, но нужно уметь ее приобрести, ибо она 

трудно приобретается, дорого покупается, долгою работой и через долгий срок, 

ибо не на мгновение лишь случайное надо любить, а на весь срок.» 

Думается мне, эти слова должен всегда помнить каждый взрослый, а те, кто 

по долгу службы имеет дело с детьми – особенно. Пока сами не покажем своим 
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примером, как надо любить и уважать, мечта о царящих в обществе любви и 

братстве будет оставаться мечтой. 

Иногда приходится сталкиваться с тем, что даёшь кому-нибудь «Зеркало 

моей души» Н. Левашова прочитать, возвращают с недовольным видом: «Пол 

книги прочитал, там одна автобиография…» Честно говоря, впадала в ступор от 

таких слов. Неужели подобная биография встречается на каждом шагу? Неужели 

кроме автобиографии в книге больше ничего не заметили? Неужели по названию 

не понятно, что текст не развлекательный? А, если даже и биография… Ведь 

судьба каждого человека – это эксклюзив, две одинаковые судьбы, как и души 

навряд ли найдёшь. Насколько надо быть проросшим махровым эгоизмом, чтоб 

чужая душа не представляла интереса, даже при условии, что у души не совсем 

обычный путь? Через что должен пройти человек, чтобы научиться слышать 

другого? Опять сошлюсь на Достоевского, актуален как никогда: 

«Знайте же, что несомненно сия мечта, как вы говорите, сбудется, тому 

верьте, но не теперь, ибо на всякое действие свой закон. Дело это душевное, 

психологическое. Чтобы переделать мир по-новому, надо, чтобы люди сами 

психически повернулись на другую дорогу. Раньше, чем не сделаешься в самом 

деле всякому братом, не наступит братства. Никогда люди никакою наукой и 

никакою выгодой не сумеют безобидно разделиться в собственности своей и в 

правах своих. Все будет для каждого мало, и все будут роптать, завидовать и 

истреблять друг друга. Вы спрашиваете, когда сие сбудется. 

Сбудется, но сначала должен заключиться период человеческого уединения». 

«Какого это уединения?» – спрашиваю его. «А такого, какое теперь везде 

царствует, и особенно в нашем веке, но не заключился еще весь и не пришел еще 

срок ему. Ибо всякий-то теперь стремится отделить свое лицо наиболее, хочет 

испытать в себе самом полноту жизни, а между тем выходит изо всех его усилий 

вместо полноты жизни лишь полное самоубийство, ибо вместо полноты 

определения существа своего впадают в совершенное уединение. Ибо все-то в наш 

век разделились на единицы, всякий уединяется в свою нору, всякий от другого 

отдаляется, прячется и, что имеет, прячет и кончает тем, что сам от людей 

отталкивается и сам людей от себя отталкивает. Копит уединенно богатство и 

думает: сколь силен я теперь и сколь обеспечен, а и не знает безумный, что чем 

более копит, тем более погружается в самоубийственное бессилие. Ибо привык 

надеяться на себя одного и от целого отделился единицей, приучил свою душу не 

верить в людскую помощь, в людей и в человечество, и только и трепещет того, 

что пропадут его деньги и приобретенные им права его. Повсеместно ныне ум 

человеческий начинает насмешливо не понимать, что истинное обеспечение лица 

состоит не в личном уединенном его усилии, а в людской общей целостности. Но 

непременно будет так, что придет срок и сему страшному уединению, и поймут все 

разом, как неестественно отделились один от другого. Таково уже будет веяние 

времени, и удивятся тому, что так долго сидели во тьме, а света не видели. Тогда и 

явится знамение сына человеческого на небеси… Но до тех пор надо все-таки 

знамя беречь и нет-нет, а хоть единично должен человек вдруг пример показать и 

вывести душу из уединения на подвиг братолюбивого общения, хотя бы даже и в 

чине юродивого. Это чтобы не умирала великая мысль…» 



Фёдор Михайлович писал это в позапрошлом веке, для него это было 

НАСТОЯЩЕЕ и БУДУЩЕЕ, для нас это будущее не только НАСТОЯЩЕЕ, но и 

частично ПРОШЛОЕ, так как СЫН ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ уже являлся и не только «на 

небеси», но и на Земле. Николай Викторович Левашов показал нам дорогу Света! 

И до него было много тех, кто шёл против течения, на общем фоне их пытались 

возвести в «чин юродивых». Отзывается болью в сердце память о каждом из них. 

 

 

 

Хочу освобожденья светлых душ!!! Хочу, чтобы те, кто уже пришёл для 

преобразованья мира, смогли расправить крылья, наконец, и не уединяться в 

редких школах или «норках», чтобы просто выжить. Этот мир принадлежит 

созидающим по праву! Хочу, чтоб те, кто спит ещё, проснулись, увидели, какой 

кошмар творится, как будущее наше отбирают всего лишь с молчаливого согласья, 

как можно изменить всё очень быстро, без затрат почти, лишь волю применив. 

Хочу, чтоб каждый человек максимально ощущал свою значимость в этом мире, 

чтоб каждый ребёнок был нужен своим родителям. Чтоб свобода чувствовалась во 



всём, но была обратной стороной ответственности. Чтоб не только дети не 

страдали, но и каждое животное и растение находились под заботливой опекой 

человека! 

 

Помните, чистый звенящий голос – «Я клянусь, что стану чище и добрее и в беде 

не брошу друга никогда»? Это то, что МОЖНО ВЗЯТЬ ИЗ ПРОШЛОГО В 

БУДУЩЕЕ! 

 

В заключение хочу предложить всем, пусть каждый, кто как может для себя «в 

стол» пишет потихоньку «Зеркало» своей ДУШИ. То, что можно делать уже 

сегодня для своих потомков. В каждом таком «Зеркале» отразится не только 

эпоха, но и вы сами, такие, какими вас, возможно никто и не знает. Среди нас 

много неуслышанных и непонятых когда-то. У каждого есть то, что сокровенно и 

дорого сердцу, вот и запечатлейте это на бумагу, как можете. В будущем 

обязательно найдутся те, кому это будет интересно. У многих они уже есть. 

Поддержите в детях и внуках эту способность – слышать другого! Это залог 

счастливого будущего. 

 

 

Марина Ганаева. 

 


